

Vortrag und Buchvorstellung anlässlich des Jubiläums Eröffnung des badischen Ständehauses vor 200 Jahren

Die Zahl der Teilnehmenden ist begrenzt, daher ist eine Voranmeldung bis spätestens 1. März 2022 nötig, entweder über den folgenden QR-Code



oder über den Link, den Sie hier finden:
<https://www.karlsruhe.de/b1/stadtgeschichte/staendehaus.de>

Auf dieser Seite finden Sie auch Informationen zu den aktuellen Corona-Schutzmaßnahmen beim Besuch der Veranstaltung.

Veranstaltungsort

Ständehausaal im Neuen Ständehaus
Ständehausstraße 2
76133 Karlsruhe

Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln:
U-Haltestelle Marktplatz (Kaiserstraße), Ausgang Kaiserstraße/Ritterstraße

Kontakt

Stadtarchiv Karlsruhe
Telefon: 0721 133-4225
E-Mail: archiv@kultur.karlsruhe.de

Für den Besuch der Veranstaltung gilt nach den Bestimmungen der aktuellen Corona-Verordnung die 2G-Regel. Wir bitten Sie, Ihre Nachweise sowie den Personalausweis am Einlass bereit zu halten. Im ganzen Gebäude sowie während der Veranstaltung besteht eine FFP2-Maskenpflicht und das Abstandsgebot. Wir danken für Ihr Verständnis.



Donnerstag, 10. März 2022, 19 Uhr
Ständehausaal im Neuen Ständehaus

Programm

Begrüßungsansprache

Dr. Frank Mentrup
Oberbürgermeister der Stadt Karlsruhe

Grußwort

Prof. Dr. Wolfgang Zimmermann
Kommission für geschichtliche Landeskunde
in Baden-Württemberg

Vortrag

Prof. Dr. Hans-Peter Becht
Von den Lehrjahren zu den Herrenjahren:
Badischer Parlamentarismus 1847 – 1866

Buchpräsentation

Dr. Katrin Dort, Stadtarchiv Karlsruhe und
Dr. Martin Furtwängler, Kommission für
geschichtliche Landeskunde in Baden-Württemberg

Die badische Ständeversammlung war eines der ersten modernen Parlamente in Deutschland. In ihren Debatten wurden schon im 19. Jahrhundert noch heute gültige liberale und demokratische Normen formuliert, wodurch sie gerade in den ersten Jahrzehnten ihrer Existenz weit über Baden hinauswirkte.

Die Eröffnung des Karlsruher Ständehauses, des Gebäudes, in dem das badische Parlament die weitaus meiste Zeit tagte, jährt sich 2022 zum 200. Mal. Das Gebäude wurde 1944 schwer beschädigt und 1961 abgerissen, 1993 entstand dort das Neue Ständehaus, in dem die Erinnerungsstätte Ständehaus an den Parlamentsbau erinnert.

Das 200. Jubiläum der Eröffnung ist Anlass für eine Vortragsveranstaltung im Karlsruher Ständehausaal, zu der die Stadt Karlsruhe und die Kommission für geschichtliche Landeskunde in Baden-Württemberg ganz herzlich einladen.

Im Rahmen dieser Veranstaltung wird auch das von Prof. Dr. Hans-Peter Becht jüngst veröffentlichte Buch zum Thema präsentiert:

Handbuch der Badischen Ständeversammlung und des Badischen Landtags 1819 – 1933 (= [Sonder-] Veröffentlichungen der Kommission für geschichtliche Landeskunde in Baden-Württemberg), Stuttgart: W. Kohlhammer 2021, CXI, 1.066 S., 680 sw-Abbildungen, fester Einband/Fadenheftung, zwei Teilbände, nur geschlossen abzugeben, ISBN ab 1.1.2022: 978-3-7995-9578-0, € 88,--